
L’éternité…c’est quoi au juste 3 
Pourquoi tant de personnes aujourd’hui sont offusquées par l'idée de l’existence de l’enfer?  
(Jean 3 17) Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui 
De quoi  avons-nous besoin d’être  sauvé? Et comment l’être? 
Quel peut être notre destinée?  Jésus a parlé  de 2 destinées! (Matthieu 7 : 13-14) Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, 
spacieux est le chemin qui mènent à la perdition…Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie… 
De 2 portes, 2 chemins et 2 destinées: Jésus nous dit d’entrer= choix personnel à faire. IL recommande « la porte étroite » qui mène 
à la vie, peu de gens l’empruntent. Cette porte c’est une personne « Jésus » et elle a la forme d’une croix (Jean 10 :9) Je suis la porte. 
Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé …Et aussi le chemin (Jean 14 :6) Je suis le chemin, la vérité, et la vie.  
De quelle vie parle-t-il? (Jean 10 :27-28) Mes brebis … me suivent. 28  Je leur donne la vie éternelle ; et elles ne périront jamais… 

La réalité importante ici c’est que ces 2  destinations sont éternelles et que  le choix de cette porte et de ses conséquences se fait 
sur cette terre… et Il n’y a pas de seconde chance. 

(Matthieu  25 :46) Et ceux-ci (les injustes, la porte large ) iront au châtiment éternel, mais les justes ( porte étroite)  à la vie éternelle. 
Attention  nous avons tous des préjugés sur ceux qui iront « au châtiment éternel »! On pense qu’il est réservé uniquement aux 
grands  criminels et aux  gens les plus corrompus, mais la réalité est qu’il s’adresse aussi à des personnes  qui peuvent paraîtres 
bonnes et aimables sur le plan humain et même sincères dans leur croyances… mais qui n’ont pas fait le choix que Dieu offre.  
Nous ne devons jamais croire à l’amour de Dieu  au point de ne plus prendre au sérieux son jugement mais nous ne devons pas 
non plus craindre la damnation au point de ne plus chercher refuge dans la croix et la miséricorde de Dieu. 
 
Maintenant quand on parle de  destinée, pourquoi tant de personnes trouvent difficile d’accepter  l'idée d’un enfer…  
En voici  quelques raisons: 
Les desseins de Satan. Le 1er  mensonge de Satan a été de nier le jugement. Dès le début, dans le jardin d’Éden (Genèse 3.4) Le 
serpent a dit à Ève au sujet du fruit défendu :  Vous ne mourrez absolument pas. Ce mensonge reste l’une de  ses principales  
tactiques.  (2 Corinthiens 4 :4 BFC) Ils ne croient pas parce que Satan, le dieu de ce monde, a aveuglé leur intelligence. Ce dieu les 
empêche de voir la lumière diffusée par la Bonne Nouvelle de la gloire du Christ, lequel est l'image même de Dieu. 
 
L'influence de la pensée contemporaine. À l'ère de notre post-modernisme, nous faisons beaucoup d'efforts pour éviter d'offenser 
autrui. Or, la doctrine biblique de l'enfer est considérée comme offensante : trop dure, insensible et dépassée. La sagesse de notre 
monde se concentre sur le  « ici et maintenant » sans se soucier d’une vie possible à venir.  
Paul va dire à  Timothée ( 2 Timothée 3 :1-5)  Sache que, dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles.2  Car les hommes 
seront égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, … enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu… 
Une bonne description de notre monde actuel! On profite de la vie au max en croyant qu’après sa mort l’homme cesse d’exister. 
Cette philosophie a été écrite sur une ancienne pierre tombale : « Je n’étais pas, je suis devenu, je ne  suis plus, cela n’a pas 
d’importance ». (1 Corinthiens 15:32) …Si les morts ne ressuscitent pas, Mangeons et buvons, car demain nous mourrons 
 
Une vision erronée de l'amour de Dieu.  Beaucoup disent croire « en Dieu » …un Dieu d’amour et à cause de cela il n’enverra 
personne en enfer. On l’humanise, c’est Dieu  à notre image!   Mais l'amour de Dieu n'exclut pas sa justice et sa sainteté, pas plus 
que sa justice n'exclut son amour. D'ailleurs, dans son amour, il a pourvu à un moyen pour nous, d'échapper à sa colère : par le 
sacrifice de Jésus-Christ sur la croix. 
 
Il y a la croyance à un purgatoire temporaire, un dogme de l’église catholique romaine qui enseigne que ceux qui meurent en paix 
avec l’église mais ne sont pas parfaits, cad qu’ils sont en état de péché véniel (commérages, les mensonges, l’orgueil, la convoitises) 
vont subir un temps de purifications temporaire  à travers la souffrance.  Cependant on peut obtenir des indulgences, cad une 
réduction du temps à purger par l’intermédiaire de célébration de messes en l’honneur des bien-aimés ou par des offrandes. Mais 
pour ceux qui meurent en état de péché mortel (infidélité, désespoir, haine de Dieu), ils sont condamnés à l’enfer. Cela va à 
l’encontre des écritures quand on lit (Hébreux 9) qui confirme que rien ne peut délivrer un pécheur d'être condamné au jour du 
jugement, excepté le sacrifice expiatoire de Christ; nul ne sera sauvé du châtiment éternel s'il méprise ou néglige ce si grand salut. 
 
 
Des conceptions fausse  concernant la destinée de l’homme.  Certains groupe religieux ont enseigné des théories alternatives, 
comme l'universalisme, qui affirme : qu’on ira tous au paradis, ou l'annihilationnisme, enseigné par les adventistes et les témoins de 
Jéhovah qui reconnaît l'existence de l'enfer, mais nie son éternité. Ils croient que ceux qui iront en enfer cesseront tout simplement 
d'exister au bout d'un moment, qu'ils seront anéantis, échappant ainsi à la souffrance éternelle. De plus ces 2 mêmes dénomination  
défendent la  croyance au  sommeil de l’âme, selon laquelle, après notre mort, notre âme « s’endort » jusqu’à la résurrection. 
Comme on l’a vu dimanche dernier avec le riche et Lazare, ni le Paradis ni l’Hadès ne sont des lieux de sommeil; ils étaient  
parfaitement conscients de leur état. 
 



L’influence des croyance orientales  comme  le Nirvana, y parvenir c’est  sortir du cycle de réincarnations et cesser toute existence 
personnelle pour être absorbé par une sorte de grand principe impersonnel dans l’univers.  
La parole de Dieu réfute cela (Matthieu 17 :3)   Et voici, Moïse et Elie leur apparurent, s'entretenant avec lui. Ici on voit Moïse, mort 
plus de 2000 ans auparavant et Élie qui avait été enlevé au ciel 700 ans auparavant  qui sont tous apparu sur le mont de la 
transfiguration à Pierre, Jacques et Jean. Cela prouve que l’absence de cette terre ne signifie pas la fin de la personnalité ou du 
statut d’une personne. De plus ( 1 Corinthiens 15 :42) … Le corps est semé corruptible ; il ressuscite incorruptible… 
 
Alors  peu importe les doutes ou les dénies de l’homme, la bible déclare l’existence et la réalité de l’enfer. Elle démontre l’horreur 
du péché et la sainteté de Dieu.  (Deutéronome 32.4) Il (Dieu) est le rocher ; ses oeuvres sont parfaites, Car toutes ses voies sont 
justes ; C'est un Dieu fidèle et sans iniquité, Il est juste et droit. Il n’y a pas d’injustice ni de partialité avec  Dieu  
( Romains 2 :5-6,11) Mais, par ton endurcissement et par ton coeur impénitent, tu t'amasses un trésor de colère pour le jour de la 
colère et de la manifestation du juste jugement de Dieu,6  qui rendra à chacun selon ses oeuvres … 
 

Mais la bonne nouvelle c’est qu’on peut éviter l'enfer. 
En évangélisant au moyen de sondage je  posais cette question : Que croyez-vous par rapport au ciel ou au paradis?  
La vie après la mort est une croyance pour  la majorité des gens, et la plupart  croient accéder au paradis mais  la grande différence 
est leur réponse sur le moyen d’y  accéder?  
Certains croient qu’ils vont y entrer  à cause qu’ils ont mené une  bonne vie, ils se disent  de bonnes personnes!  Ce serait une 
normalité des plus juste. 
D’autres se reconnaissent imparfaits mais voient leur accès comme une balance que si le contenu du bien dépasse celui du mal ils 
auront une entrée certaine. 
Et certains autres  croient  à des réincarnations successives qui les amèneront ultérieurement à l’illumination, un niveau de 
perfection qui ne nécessite plus d’être réincarné, soit le ciel.   Vous que croyez-vous? 
Remarques bien ceci : Ces 3 façons de voir dépendent de l’homme… de ce que lui fait! 
 
J’aimerais vous suggérer une 4ième solution, celle de Dieu! Celle qui s’est présenté à  moi à l’âge de 33 ans en 1986, alors que j’ai 
entendu l’évangile et j’y ai cru.  C’est à travers de grandes souffrances et des colères profondes, que j’ai frappé un mur…j’étais en 
dérive, ma  vie perdait  sa saveur, la pensée que la mort  pouvait être ma solution  pour arrêter de souffrir.  Et c’est au milieu de 
cette détresse qu’un soir, j’ai crié à Dieu. Je lui ai demandé s’Il existait, si oui de me le montrer et si c’était le cas, ma vie avait-elle  
une quelconque  valeur à ses yeux? 
Sans même que je le sache, en moins d’une semaine, Dieu  mettait sur ma route une personne qui m’a témoigné l’évangile de Jésus-
Christ. C’est ce jour-là que j’ai su que Dieu existait vraiment, qu’il avait entendu mon cri de détresse… qu’il m’a confirmé qu’IL  
m’aimait et comprenais  ce que je vivais. Après quelques rencontres de discussion et quelques visites à son église, j’ai changé d’idée 
au sujet de Jésus. Celui que j’avais vu auparavant comme un homme bon, un pacifiste, un gourou faiseur de miracles et  un leader 
spirituel influent, était, en réalité, le Fils du Dieu  vivant. En entendant la « Parole de Dieu »  et  à la lecture des écritures, j’ai cru son 
message et saisi dans mon cœur  qu’Il était mort sur la  croix à Golgotha pour moi… à ma place. Pourquoi? Pour payer ma dette 
envers Dieu qui savait tout de ma vie.  Dieu l’a aussi ressuscité d’entre les morts pour démontrer  Sa divinité, réaliser les prophéties, 
retourner à Son  Dieu  et continuer son œuvre en envoyant le Saint-Esprit. Ce jour-là j’ai réalisé pleinement combien j’étais perdu et 
que j’avais beaucoup de choses de brisées en moi. Je l’ai dit  à Dieu, et je lui ai demandé de me pardonner tout le mal que j’avais fait  
et je l’ai supplié de me réparer.  

Ce jour-là j’ai vécu le miracle de la «  Nouvelle naissance ». Jésus parle de cette nécessité (Jean 3 :3-5)  En vérité, en vérité, je te le dis, 
si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu…5  Jésus répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme 
ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. 

Ce «  naître de l’Esprit » c’est le  baptême dont Jean  baptiste avait  parlé (Matthieu 3 :11) Moi, je vous baptise d'eau, pour vous 
amener à la repentance ; mais celui qui vient après moi est plus puissant que moi, …Lui, il vous baptisera du Saint-Esprit et de feu. 
C’est quelque chose de plus profond que les émotions, quelque chose d’ontologique (en rapport avec l’être) et pas seulement 
psychologique ( qui concerne la pensée)  : être né de nouveau signifie revêtir une nouvelle nature, la nature divine. 
 
Jésus enseignait que Dieu est personnel et non impersonnel. Jésus ne parlait pas de la quête divine de l’homme ( la religion) mais la 
quête humaine de Dieu. C’est là, le Dieu de la bible, le poursuivant céleste, l’amour divin, le père à la recherche de son fils prodigue, 
le berger cherchant ses brebis perdues. Dieu prend l’initiative et cela depuis l’acte de la création. L’exemple suprême en est 
l’incarnation de son Fils, Jésus, Emmanuel, Dieu Parmi -nous. 
Jésus résume l’évangile ainsi ( Jean 3 :16) Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui 
ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.  
. Jésus  nous dit que la vie qui transforme les hommes en êtres éternels est « en lui » , et qu'elle vient « de lui ».  
Chers amis, si nous sommes sauvés par la foi, elle n’est pas la cause de notre salut. C’est Jésus qui sauve, la foi saisit simplement le 
salut accompli par Lui. C’est l’évangile qui nous fait entrer dans le salut.  
 



Dieu a pris l’initiative de répondre à 2 questions : En Qui et en quoi croire? 

Dieu a parlé et le mot qui définit son action c’est « Sa  grâce » : C’est l’amour de Dieu  pour des êtres qui ne la méritent  pas! 

La nouvelle naissance dont Jésus parle  n’est pas ésotérique, cad un enseignements secrets réservés à des initiés, non! Elle provient 
de son  enseignement Public. Nous ne sommes pas tous divins par nature mais nous devons acquérir une nature divine. Nous 
sommes nés dans ce monde sans elle, avec une nature pécheresse, déchue  et séparé de Dieu et le constat de notre humanité le 
démontre. Jésus nous enseigne à appeler Dieu «  Notre Père » après être devenu croyant et avoir reçu la nature divine par la foi. 
Avant cela on ne l’était pas et Dieu n’était pas notre Père. C’est pourquoi nous devons naître de nouveau. 
 
Mais qu’arrive-t-il à ceux qui ne croient pas?   (Marc 16 :15-16) … Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la 
création. 16  Celui qui croira et qui sera baptisé ( du St-Esprit) sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné. 
 
Maintenant « si vous ne croyez pas vous ne serez pas sauvé » ne signifie pas «  si votre esprit entretient de mauvaises pensées, vous 
irez en enfer après votre mort », cela signifie «  si vous refusez d’accepter l’offre du salut divin vous resterez spirituellement stérile ». 
Si vous ne laissez pas Dieu entrer dans votre âme, vous ne recevrez pas sa nature divine en vous. 
 

Réflexions : 
1.Avez-vous  des préjugés sur ceux qui iront « au châtiment éternel »! lesquels et pourquoi? 
 
2. Pami les personnes à qui vous avez témoigné votre foi, y-en-a-t- il qui ont été  offusquées ou trouvé  difficile  l'idée d’un 
châtiment éternel? Que leur avez-vous répondu? ( versets ou explications) 
 
3. C’est l’évangile qui nous fait entrer dans le salut. Comment l’expliquez-vous? 
 
4. Peux-t-on ne pas croire aux miracles de l’évangile et quand même naître de nouveau? Sinon pourquoi? 
 


